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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO CON UNIVERSIDAD AHÁHUAC  
 
CONVENIO DEL IEEQ CON LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC QUERÉTARO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Anáhuac, campus Querétaro, firmaron 
un convenio de colaboración para la implementación y operación del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) en el Proceso Electoral Local 2023-2024. El acuerdo facilitará la cooperación tecnológica 
y científica entre ambas instituciones, así como la integración de un académico de la casa de estudios al Comité 
Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (COTAPREP). En las instalaciones de la 
Universidad Anáhuac, la Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que el instrumento 
jurídico fortalece la participación de la comunidad académica y las juventudes en el proceso electoral que 
iniciará este año. “Es fundamental para la vida democrática de la entidad que la sociedad, y en este caso las 
instituciones académicas, sean partícipes de los procesos electorales, ya que, con ello, ciudadanizamos y 
transparentamos el actuar institucional, brindando en todo momento certeza a las queretanas y queretanos”, 
afirmó la presidenta. De igual manera, el Rector de la institución académica Luis Eduardo Alverde Montemayor 
refrendó su confianza en la autoridad electoral y exhortó a las juventudes a que se involucren en la 
organización del proceso electoral, contribuyendo a la construcción del futuro democrático del país.  El 
Director de Tecnologías de la Información del IEEQ, Raúl Islas Matadamas, señaló que el convenio es una 
muestra de la relación institucional que durante muchos años se ha mantenido entre las instituciones; además, 
explicó que el Comité estará conformado por cinco personas con experiencia en las áreas de estadística, ciencia 
de datos, investigación de operaciones, ciencias políticas y tecnologías de la información, quienes iniciarán 
funciones, a más tardar, en la primera semana de noviembre de 2023.  El Director del Centro de Investigación 
de la Universidad Anáhuac, Salvador Ignacio Escobar Villanueva, indicó que “hoy venimos a refrendar ese 
compromiso como universidad y sociedad, como un ancla junto con otras instituciones educativas para dar 
confianza y certidumbre a las elecciones que se van a llevar a cabo el próximo año”.   En su oportunidad, el 
Director de Desarrollo Institucional de la Universidad, Rafael Culi Cue, consideró que es de gran relevancia 
colaborar y sumar a los proyectos del Instituto. Por parte del IEEQ, el convenio fue signado por la Consejera 
Presidenta y por el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; por la Universidad Anáhuac, fue 
suscrito por el Rector y por el Apoderado Legal de Investigaciones y Estudios Superiores, S.C., Pablo Galindo 
Vega. Entre las personas asistentes estuvieron los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José 
Eugenio Plasencia Zarazúa; además de Elfega Viridiana Ulloa Bobadilla, Profesora Universitaria de la Escuela 
de Relaciones Internacionales; José Carlos Romo Romo, Director de la Facultad de Derecho; Marcos Escobar 
Fernández De la Vega, Director de la División de Ingenierías; Carlos Alberto Gutiérrez Coronado, Coordinador 
de Relaciones Estudiantiles, y Pedro Juárez Villegas, Coordinador de Vinculación y Recaudación de Fondos. 
(AM 5) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2023/08/14/ieeq-firma-convenio-con-universidad-anahuac-
queretaro/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2023/08/14/ieeq-firma-convenio-con-universidad-anahuac-queretaro/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/acuerdan-el-ieeq-y-la-universidad-anahuac-queretaro-colaboracion-para-
el-prep-2024/ 
 
https://amanecerqro.com.mx/2023/08/14/ieeq-firma-convenio-con-universidad-anahuac-queretaro/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/45985-universidad-anahuac-queretaro-apoyara-
en-el-prep 
 
https://newstral.com/es/article/es/1242484610/ieeq-firma-convenio-con-universidad-an%C3%A1huac-
quer%C3%A9taro 
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https://elcantodelosgrillos.mx/implementara-ieeq-programa-de-resultados-preliminares-en-proceso-
electoral-local?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
EXIGE MORENA A GOBIERNO NO OBSTACULIZAR DISTRIBUCIÓN 
Morena le exigió al gobierno estatal no obstaculizar el reparto de los libros de texto y evitar gastar en 
materiales alternativos, como lo anunció el Poder Ejecutivo. "Morena Querétaro pide al gobernador Mauricio 
Kuri no obstaculizar la distribución, así como evitar el sobre costo y el gasto en generar en materiales 
alternativos, ya que la economía de las y los queretanos se ha visto afectada con las políticas recaudatorias de 
su gestión". (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SALIERON DE POBREZA 200 MIL QUERETANOS 
Estado mejoró del lugar 11 al 8 en la medición nacional del índice de CONEVAL. (DQ, principal) 
 
N: DEJAN POBREZA 210 MIL 
40% menos en pobreza extrema, 114 mil superan carencia alimentaria. Querétaro avanza: Kuri. (N, principal) 
 
AM: DEPENDERÁ REPARTO DE LIBROS DE ORDEN JUDICIAL 
El gobernador Mauricio Kuri anunció que esperarán la resolución jurídica respecto a la distribución de los 
nuevos libros de texto gratuitos. (AM, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, EJEMPLO A SEGUIR POR IMPUESTO AMBIENTAL, SEÑALA BMV 
Destacan que está a la vanguardia en la lucha contra el cambio climático; contribuye a la descarbonización de 
la economía. (EUQ, principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO AVANZA EN LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA: KURI 
El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, destacó que la pobreza extrema disminuyó 40% en los últimos 
dos años. (CQRO, principal) 
 
PA: 210 MIL QUERETANOS DEJAN POBREZA: KURI 
Se han canalizado más de tres mil millones de pesos a programas para sectores vulnerables informó el 
gobernador Mauricio Kuri. (PA, principal) 
 
P: SALIERON DE LA POBREZA 210 MIL EN QUERÉTARO EN DOS AÑOS 
De 2020 a 2022, las cifras de precariedad en el estado se ubicaron por debajo de la media nacional; esas 
personas hoy tienen una mejor calidad de vida, según CONEVAL. (P, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LAS POLÍTICAS DE DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO REDUJERON POBREZA EN QUERÉTARO: KURI 
En un esfuerzo conjunto por vincular el desarrollo económico con la justicia social, Querétaro ha logrado 
resultados notables en la lucha contra la pobreza en los últimos dos años. El gobernador Mauricio Kuri destacó 
estos logros en una declaración pública. (DQ, N) 
 
210 MIL QUERETANOS DEJAN POBREZA: KURI 
Enlazando las políticas de desarrollo social y el económico, se ha podido sacar de la pobreza a más de 210 mil 
queretanos, informó el gobernador Mauricio Kuri, expuso que se han canalizado poco más de tres mmdp en 
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los programas para los sectores más vulnerables.  “En los últimos dos años, logramos reducir una tercera parte 
la pobreza en Querétaro. Esto es gracias a que conectamos la política social con el desarrollo económico. 
Sacamos a 210 mil queretanas y queretanos de la pobreza”, expuso Mauricio Kuri. (PA, P) 
 
BENEFICIAN A 65 FAMILIAS CON ESCRITURAS Y TÍTULOS DE PROPIEDAD 
En Querétaro contamos con un gobierno cercano, que no solo se pone en los zapatos de la gente, sino también 
camina con ellos, manifestó el gobernador Mauricio Kuri, durante la entrega de 65 escrituras y títulos de 
propiedad a igual número de familias, ahí aseguró que contar con una vivienda propia brinda mayor seguridad 
e impulsa a trabajar para salir adelante. (N) 
 
QUERÉTARO EJEMPLO DE RESPONSABILIDAD AMBIENTAL: KURI  
La administración trabaja para que Querétaro sea ejemplo de responsabilidad ambiental, destacó el 
gobernador Mauricio Kuri. Al inaugurar la tercera edición del México Carbon Forum 2023 en el Centro de 
Congresos, que se llevará a cabo este 14 y 15 de agosto, con el fin de minimizar los impactos ambientales 
generados, reducir al máximo la huella de carbono y mitigar el daño ambiental. (DQ, EUQ, AM, N) 
 
EN QUERÉTARO SE ENTREGARÁN MATERIALES COMPLEMENTARIOS PARA MATEMÁTICAS Y 
LECTOESCRITURA: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri ha presentado una serie de medidas destinadas a fortalecer la calidad educativa 
en el estado. Estas acciones abordan temas como los contenidos de los libros de texto, la colaboración 
internacional y la distribución de material educativo complementario. (P, EUQ) 
 
DISTRIBUCIÓN DE LOS LIBROS DE TEXTO GRATUITOS EN EL ESTADO ESTARÁ SUJETA A LA 
RESOLUCIÓN DEL PODER JUDICIAL 
Bajo la premisa de cumplir con el compromiso de brindar a las y los queretanos la mejor política educativa, el 
gobernador Mauricio Kuri comunicó que derivado de la opinión de un grupo de expertos jurídicos y 
educativos, la distribución de los libros de texto gratuitos estará sujeta a la resolución del Poder Judicial. 
Aseveró que en su gestión la educación es un tema central clave para determinar el porvenir de las y los niños, 
puesto que, en una educación de excelencia, precisó, "nos libera del peor subdesarrollo que es el mental". (AM, 
CQRO, DQ, N) 
 
ASISTE GOBERNADOR KURI A INFORME DE ACTIVIDADES DEL HITO 
El gobernador Mauricio Kuri, acompañado por la presidenta del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, acudió a la 
presentación del informe de actividades del Hospital Infantil Teletón de Oncología, ahí reconoció los esfuerzos 
realizados por el personal de dicha institución durante los diez años que ha operado en Querétaro para 
recuperar la salud de niños y niñas con cáncer.  (N, AM) 
 
CANCHA DEL CORREGIDORA SE ENCUENTRA LISTA PARA EL PARTIDO DE GALLOS BLANCOS 
La cancha del estadio Corregidora se encuentra totalmente reparada, esto tras el concierto de Romeo Santos 
el pasado fin de semana, aseguró Mario Ramírez, Oficial Mayor, quien precisó que se colocó un portafloor 
dentro y fuera de la cancha, así como el escenario se colocó afuera. (PA) 
 
CAPACITAN A PERSONAL DE SALUD 
La Secretaría de Salud capacitó en materia de protección civil a 75 personas de los Centros de Salud en el 
Auditorio y área de estacionamiento del Hospital General, con el fin de brindarles herramientas necesarias 
para actuar en caso de presentarse un siniestro en su unidad de trabajo. (PA) 
 
DESCARTA SESA HACER ESTUDIO SOBRE RIESGOS DEL ESTRÉS 
La SESA descartó la posibilidad de realizar algún estudio para identificar si existen riesgos a la salud y 
enfermedades asociadas directamente a la congestión vehicular, esto luego de que el Observatorio Ciudadano 
de Movilidad alertó sobre las consecuencias físicas y psicológicas. La secretaria de Salud, Martina Pérez, 
reconoció que el estrés puede incidir en temas de salud física y agudizar diferentes lesiones, y aunque se ha 
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visto un repunte en la atención de la salud mental, dijo que se asocian principalmente a los estragos de la 
pandemia. (P) 
 
DESCONOCEN SI VACUNA CONTRA EL VPH SE APLICARÁ EN ESCUELAS 
La titular de la Secretaría de Salud, Martina Pérez, confirmó que, el gobierno estatal, hasta el momento, 
desconoce si la vacunación contra el Virus del Papiloma Humano de menores de 11 años al interior de 
instituciones educativas se retomará para el siguiente ciclo escolar que inicia el 28 de agosto. (CQRO) 
 
REINA Y REY DE ORO 2023 
En emotiva y elegante ceremonia los adultos mayores pertenecientes al Sistema Estatal DIF eligieron a quienes 
serán el Reina y Rey de Oro 2023, donde Car Herrera de Kuri fue la encargada de coronar a quienes serán los 
representantes del entusiasta grupo. (DQ) 
 
ESTADO REBASA TRES MIL MDP EN OBRA SOCIAL  
En dos años, Querétaro ha destinado una inversión histórica en obra social, rebasando los tres mil mdp para 
llevar servicios básicos hasta las colonias más vulnerables, destacó el secretario de la SEDESOQ, Agustín 
Dorantes. "Tanto en los primeros 100 días, como en el 2022, como los más de mil 600 millones que se 
anunciaron en obra social este año. En dos años hemos rebasado los tres mil millones en obra social para llevar 
servicios básicos hasta las colonias más vulnerables", declaró. (EUQ) 
 
PAGARÁ GOBIERNO 637 MDP DE INTERÉS POR DEUDA 
El 14 de septiembre se realizará la primera disposición del crédito por tres mil 300 mdp que ejecutará el 
gobierno del estado, destinado principalmente para acciones de movilidad y obra social. El préstamo se pagará 
en 47 mensualidades, desde septiembre 2023 hasta agosto 2027, por lo que se liquidará la deuda antes de que 
termine el sexenio de Mauricio Kuri. (AM) 
 
ESTE LUNES SOSTUVO UNA PRIMERA REUNIÓN CON LOS BANCOS SANTANDER Y CITIBANAMEX 
El secretario de Finanzas, Gustavo Leal, informó que este lunes sostuvo una primera reunión con los bancos 
Santander y Citibanamex, que ganaron el proceso competitivo para la contratación del financiamiento 2023 
por 3 mil 300 mdp. Esto tras precisar que se proyecta a que la primera disposición de los recursos podrá darse 
a partir de la tercera semana de septiembre. Adelantó que la próxima semana se reunirán con el titular de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. (N, DQ, EUQ) 
 
AVANZA EL TURISMO EN QUERÉTARO CON LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Adriana Vega, titular de la SECTUR, encabezó la sesión ordinaria del Consejo de Participación Ciudadana de 
Turismo, conformado por empresarios y líderes del sector, con la intención de analizar la situación de su 
actividad en la entidad y generar tanto acciones como proyectos que le beneficien. (AM) 
 
TURISMO REGISTRA UNA RECUPERACIÓN DEL 20%: SECTUR 
La titular de la SECTUR, Adriana Vega, afirmó que en el primer semestre de 2023 la actividad turística ha 
manifestado un proceso de recuperación. Esto debido a que registra un incremento en la afluencia turística 
cercana al 20% respecto al mismo periodo del 2022. Según los datos, se ha alcanzado la cantidad de 1.6 
millones de turistas hospedados en hoteles durante todo lo que va del 2023. Por este motivo, el indicador del 
promedio de ocupación hotelera pasó del 41% en 2022, a un total de 50.7% durante este primer semestre del 
año en curso. (EUQ) 
 
AVENIDA TECNOLÓGICO SE ENTREGARÁ A TIEMPO 
El titular de Obras Públicas, Fernando González, aseguró que la obra de avenida Tecnológico quedará lista 
para fines de año. Destacó que, la ampliación del puente férreo fue una obra titánica, ya que la empresa Kansas 
City programaba los horarios para su intervención, ya que los ferrocarriles de carga que pasan por el lugar no 
podían suspender sus recorridos. (PA) 
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JUNIO Y JULIO REGISTRAN 65% DE PAGO POR SEGURO VEHICULAR 
Han aumentado el reembolso por siniestros que se otorgan gracias al Seguro Vehicular, mismo que fue 
obtenido cuando los contribuyentes pagaron su refrendo vehicular, informó el secretario de Finanzas, Gustavo 
Leal, quien aseguró que este fenómeno estaría vinculado con la temporada de lluvias y el incremento en los 
accidentes de coche que se registran. (DQ) 
 
TOMAN MUJERES MANDO DE QROBÚS 
Con más de quinientas mujeres que estarán capacitadas a finales de este año para conducir las nuevas 
unidades del sistema Qrobús, se espera que tomen las riendas del principal medio de transporte que a diario 
mueve a más de medio millón de queretanos. (...) Confirmó la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, al 
referir que “la intención es que el transporte público sea conducido por mujeres”. (PA) 
 
PROVECTO DE ENERGÍA INICIARÁ CERCA DEL AIQ 
La Agencia Estatal de Energía iniciará su proyecto de transmisión eléctrica con la construcción de una 
subestación cerca del AIQ, confirmó el titular Mauricio Reyes. (…) En los siguientes meses, se debe diseñar el 
proyecto ejecutivo y concluir una serie de acuerdos con el CENACE y la CFE, para iniciar el proyecto durante 
el primer trimestre del año entrante. (P, CQRO) 
 
BUSCAN DESCARBONIZAR A LA INDUSTRIA 
La descarbonización es un tema global, una necesidad a la que Querétaro se ha sumado a través de una robusta 
agenda ambiental, aseguró el titular de la SEDESU, Marco del Prete, durante su participación en el panel “El 
precio al carbono a nivel federal y estatal: macrotendencias acentuadas y coordinación”. (AM, N, CQRO) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RETIRAN DE 46 A 56 VEHÍCULOS A LA SEMANA EN LA 57 POR FALLAS MECÁNICAS 
La presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, Graciela Juárez, dio a conocer que, a la semana, se han 
remitido entre 46 y 56 vehículos de carga pesada, por malas condiciones mecánicas. (PA) 
 
INFORME DE LEGISLATURA SERÁ EL 24 DE AGOSTO 
Será el 24 de agosto cuando se presente el informe de la LX Legislatura Local, en el que se espera la presencia 
del gobernador Mauricio Kuri, así como de políticos estatales y federales, informó Graciela Juárez, diputada 
presidenta de la Mesa Directiva. El evento se programó a las 11:00 horas, en el Teatro de la República. (EUQ, 
DQ) 
 
SE FRENA LEY POR CRIADORES DE PERROS  
Los criadores de perros de razas pequeñas se encuentran entre los temas que han frenado la Ley de Bienestar 
Ambiental, particularmente porque quienes se dedican a este tipo de crianza exigen que se les permita tener 
menos espacio. Entre los argumentos que presentaron se encontró que no debe exigirles tener un terreno 
amplio para el sano esparcimiento de los animales, cuando se trata de especies pequeñas, que no requieren 
de amplias extensiones para su bienestar animal, explicó la diputada Daniela Salgado. (EUQ, PA, DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
PREPARA RECAUDACIÓN NACIONAL EN AMEALCO 
El municipio de Amealco únicamente cuenta con la Cruz Roja Mexicana para los servicios de emergencia, la 
cual solo tiene dos unidades de atención, siendo las principales afectaciones los accidentes automovilísticos y 
enfermedades, esta última sobre todo en las comunidades alejadas.  (DQ) 
 
CON BANDA CELEBRAN EL DÍA DE LA JUVENTUD  
Con el propósito de festejar a los jóvenes en el marco del Día de la Juventud, el pasado fin de semana se llevó 
a cabo una callejoneada por las principales calles del municipio de Amealco de Bonfil, en donde miles de 
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personas se sumaron a este festejo. El presidente municipal René Mejía hizo énfasis en que, los jóvenes son 
importantes para su administración. (ESSJR) 
 
LUIS NAVA PRESENTE EN EL INFORME DE ACTIVIDADES DEL HITO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava y su esposa y presidenta del Sistema Municipal DIF, Arahí 
Domínguez, acudieron al informe de actividades del HITO; donde en presencia del gobernador Mauricio Kuri, 
de su esposa y presidenta del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, y del presidente de la Fundación Teletón 
México, Fernando Landeros, la directora General del HITO, María de Lourdes Vega, presentó los principales 
avances en materia tecnológica. (DQ) 
 
MUSEO DE LA MUÑECA, ES EL MÁS VISITADO 
El presidente municipal de Amealco, René Mejía, informó que, en la temporada de vacaciones, el punto 
turístico que más se visitó fue el Museo de la Muñeca. Aseguró que los días habituales donde más turistas 
visitan el municipio son los fines de semana y que los lugares que más se visitan son: el Museo de la Muñeca, 
el centro y algunas comunidades (Santiago y San Ildefonso). Sin embargo, en estas vacaciones los días se 
recorrieron desde el jueves hasta el lunes. (PA) 
 
EXPONEN LA RIQUEZA DE JALPAN DE SERRA 
Productos naturales, café, artesanías de ixtle, petates y muñecas, son parte de la variedad de productos que 
pueden encontrarse en la exposición de Jalpan de Serra, en Punto México de Querétaro, establecimiento 
ubicado en el Centro Histórico de la capital. Maricruz Lira, productora serrana, explicó que aquí se expone el 
trabajo de casi una centena de artesanos, que plasman sus orígenes en sus creaciones. (EUQ) 
 
INVIERTEN 1.7 MDP EN REHABILITACIÓN DEL DRENAJE EN SANTA ROSA XAJAY 
Con una inversión de un millón 733 mil 848.47 pesos, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto 
Cabrera, en equipo con la secretaria de Obras Públicas Municipales, Edith Álvarez, lleva a cabo las obras de 
rehabilitación y ampliación de la red de drenaje en calles de la comunidad de Santa Rosa Xajay, trabajos que 
fueron supervisados este lunes. (N) 
 
SUMA PC MUNICIPAL 27 SUSPENSIONES DE ESTABLECIMIENTOS 
Desde el arranque del Programa “TeQro Vivo” en diciembre del 2022, se han suspendido 27 establecimientos 
por faltas administrativas o por no contar con todas las medidas de seguridad en materia de Protección Civil. 
De acuerdo con el secretario técnico de la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, Paulo Reséndiz, 
precisó que las faltas administrativas refieren a las licencias de funcionamiento vencidas o que no respetan su 
giro, mientras que en relación con las medidas de seguridad destacan los casos en los que se identifican 
extintores vencidos. (N, DQ) 
 
5 MIL 38 PERSONAS HAN SIDO CONSIDERADAS COMO “CONDUCTORES DESIGNADOS” EN CENTRO 
NOCTURNOS: CÉSAR RESÉNDIZ  
El secretario técnico de la Secretaría del Gobierno del municipio de Querétaro, Paulo Reséndiz, mencionó que 
por dentro del programa “Te quiero vivo” se han dado 5 mil 38 pulseras de diciembre del 2022 a hoy, a 
personas consideradas como  “conductores designados” en establecimientos nocturnos. (PA) 
 
REMITEN A FISCALÍA A 74 SUJETOS EN UNA SEMANA 
Del 7 al 13 de agosto, la SSPMQ puso a disposición de la fiscalía a 74 personas, mientras que otras tres fueron 
remitidas a la Fiscalía General de la República y 339 a los Juzgados Cívicos. (DQ) 
 
LUIS NAVA RECIBE ESCRITURAS DE LAS FLORES 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, se unió al gobernador Mauricio Kuri, en la entrega de Documentos Públicos 
de Propiedad y Títulos provenientes de Programas federales, estatales y municipales. Esta colaboración entre 
los diversos niveles de gobierno marca la diferencia, brindando seguridad a las familias queretanas al 
salvaguardar legalmente sus bienes en el Querétaro que todos deseamos. (N, DQ, EUQ, AM) 
INFRACTORES HARÁN TRABAJO COMUNITARIO 
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Como parte del nuevo modelo de justicia cívica en el municipio de San Juan del Río, se estará poniendo en 
marcha el trabajo comunitario para quienes cometieron una falta administrativa, así lo estableció Roberto 
Cabrera, presidente municipal, al mencionar que estas acciones serán para favorecer al trabajo de imagen 
urbana. (ESSJR) 
 
ORDENARÁN OTRA COLONIA IRREGULAR 
En sesión ordinaria de Cabildo se aprobó la regularización del plano manzanero de lotificación y venta de lotes 
en "Real de San Antonio", punto que fue dispuesto en la orden del día, en donde los miembros del 
ayuntamiento dieron pauta a esta acción para que puedan generarse obras para decenas de familias. (ESSJR) 
 
REMATA CADEREYTA SU MERCADO MUNICIPAL PARA PAGAR DEUDAS 
El municipio de Cadereyta está tomando medidas para enfrentar sus deudas financieras, anunciando planes 
para desincorporar el mercado municipal y un tianguis municipal, con el fin de recaudar recursos y abordar 
sus obligaciones. Esta decisión busca generar ingresos por al menos 40 millones de pesos, según confirmó el 
alcalde Miguel Martínez.  (DQ, N) 
 
CONSIDERAN QUE ES NECESARIA OFICINA DE ATENCIÓN AL MIGRANTE 
La regidora de la Comisión de Atención al Migrante en San Juan del Río, Fabiola Pérez, mencionó que hace falta 
una ley que contemple a los municipios para poner una oficina donde haya mayor cercanía con los 
migrantes. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DECENAS DE BUSCADORES DE DESAPARECIDOS LLEGARÁN HOY 
Búsqueda Nacional en Vida por nuestros Desaparecidos, que, en coordinación con Desaparecidos Querétaro, 
Unidas siempre buscando, realizarán diversas actividades en el estado a partir de hoy. (N) 
 
UAQ DIO A CONOCER QUE SE IMPLEMENTARÁ DE NUEVA CUENTA EL USO DEL CUBREBOCAS 
Debido al leve incremento de casos de covid-19 en el último mes, la UAQ dio a conocer que se implementarán 
de nueva cuenta algunas medidas, tales como el uso de cubrebocas en espacios con una gran afluencia, cuidado 
en el estornudo, aislamiento en caso de tener una prueba positiva a la enfermedad y lavado constante de 
manos, a partir de este 14 de agosto. Tras estudiar el comportamiento de la enfermedad, la rectora Teresa 
García consideró que se presentan picos altos del contagio de virus cuando se hace un cambio estacional y que 
las determinaciones ya referidas van a ser de carácter estricto, más no obligatorio. (AM, PA) 
 
QUERÉTARO TENDRÁ MÁS CRECIMIENTO ECONÓMICO 
El estado continuará con su crecimiento económico y es uno de los que más se beneficiará de manera 
significativa con la relocalización de empresas y el valor agregado que esto representa, afirmó Gabriel Yorio, 
subsecretario de Hacienda y Crédito Público, durante la inauguración del México Carbon Forum 2023. (DQ, N) 
 
PEGA “SÚPER PESO” A LAS MEDIANAS EMPRESAS 
Las medianas empresas exportadoras se han visto más afectadas por el  “súper peso”, pero se debe a que no 
tuvieron cultura financiera para respaldar las inversiones, afirmó el director general del Grupo Bolsa Mexicana 
de Valores, José Oriol Bosch-Par. (DQ) 
 
QUERÉTARO, ENTRE ESTADOS PARA INNOVAR EN FINANCIAMIENTO SOSTENIBLE: SHCP 
Querétaro puede ser uno de los grandes estados innovadores en el país en cuanto al financiamiento sostenible, 
apuntó Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, tras su participación en la inauguración 
del México Carbon Forum 2023 que se realiza en Querétaro. (CQRO) 
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QUERÉTARO, PUNTA DE LANZA EN LA RELACIÓN MÉXICO-EU: ESAÚ MAGALLANES 
En recientes informes sobre la economía nacional hemos destacado en varios aspectos de crecimiento y 
desarrollo comercial, lo que convierte al estado como punta de lanza en la relación comercial entre México y 
los Estados Unidos, señaló el presidente de la CANACINTRA, Esaú Magallanes, quien comentó que 559 
empresas se ubican en el estado con inversión estadounidense, esto es el 32% del total de firmas globales que 
hay en la entidad. (N) 
 
NECESARIO IMPLEMENTAR MÁS ESTRATEGIAS EN LA 57 
Después de que se diera a conocer que se logró quitar el pago por uso de las rampas de frenado por parte de 
la AMOTAC, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, señaló que es una buena iniciativa, 
pero hacen falta otras estrategias, pues el índice de accidentes es muy alto debido a las obras. (N) 
 
PERSISTE ABUSO EN EL COSTO DE GRÚAS EN LA 57: AMOTAC 
Transportistas afiliados a la AMOTAC piden que no se disfrace el costo excesivo de grúas, con el uso gratuito 
de rampas de frenado en el municipio de San Juan del Río, porque a pesar de que ya se tiene una tarifa para el 
servicio de arrastre, los  
 
IMPUESTOS VERDES IRÁN AUMENTANDO 
La tendencia de impuestos verdes es que se incrementen paulatinamente para obligar a las empresas a reducir 
sus emisiones de contaminantes ante la emergencia en la que se encuentra el mundo, afirmó el director 
general de MéxiCO2, Eduardo Piquero. Subrayó que Querétaro es el primero de varios estados del país que 
deberán implementar esta medida recaudatoria que implica el cobro de emisiones de efecto invernadero, y 
compensación de lo que no se puede reducir. (DQ) 
 
JUSTICIA CLIMÁTICA ES PONER VALOR A EMISIÓN DE GASES: MÉXICO2  
En el marco del México Carbon Forum 2023 que se llevó a cabo en el Querétaro Centro de Congresos y contó 
con la participación de dos mil personas, el director general de Mercado Ambiental de MéxiCO2, Eduardo 
Piquero, subrayó que la primera justicia climática consiste en ponerle un valor a las emisiones de gases de 
efecto invernadero; y, en este sentido, reconoció al gobierno del estado de Querétaro por la implementación 
de los impuestos ambientales.  (CQRO) 
 
RECLAMAN AGUA PARA PREESCOLAR 
El Movimiento Antorchista iniciará campaña de denuncia contra las autoridades estatales, en exigencia del 
suministro de agua potable del preescolar "Juan Escutia", ubicado en la colonia Menchaca, entre otras 
demandas, en las que se contempla la realización de cadenas humanas y mítines. A decir del dirigente estatal, 
Jerónimo Gurrola, explicó que desde la gubernatura de Francisco Domínguez han insistido para que se 
atiendan distintas problemáticas en comunidades y barrios de Querétaro, sin ser escuchados. (DQ) 
 
ABREN CONVOCATORIA PARA BECAS DE LA UAQ 
Se abrió la convocatoria para becas internas de la Facultad de Ingeniería de la UAQ, campus San Juan del Río, 
motivo por el cual, a través de sus redes sociales, se exhortó a los estudiantes a participar. Se informó que la 
FI tiene como objetivo apoyar a sus estudiantes y estimularlos a que continúen con sus estudios, pues se les 
otorga un recurso económico para apoyar en la compra de sus materiales, transporte, libros, manutención, 
etc. (ESSJR) 
 
QUE ME INVESTIGUE UAQ, DICE ALCOCER 
El abogado y académico de la UAQ, Agustín Alcocer Alcocer, acusado de presunto plagio de una tesis, dijo estar 
en total disposición para que la institución lo investigue. “Desconozco materialmente la existencia de la 
denuncia; sin embargo, sí estoy totalmente en contra del plagio, ha sido un lastre académico para la 
universidad y para algunas otras instancias”, aseguró. (DQ) 
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UAQ SE AMPARARÁ PARA PROTEGER FINANCIAMIENTO  
Promoverá la UAQ un amparo contra las acciones del gobierno federal, ante los cambios que generó para 
otorgar el financiamiento a posgrados, particularmente contra el hecho de que exija a la institución brindar 
esta educación de forma gratuita, sin dar recursos para respaldarla a lograrlo, indicó la rectora Teresa García. 
(EUQ, CQRO, N, DQ, AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Mucho. El jueves llegará de nuevo a Querétaro Adán Augusto López, quien para algunos es la “corcholata 
mayor” por su cercanía con el presidente, y tras los eventos proselitistas del día repetirá la visita al 
fraccionamiento El Campanario. La familia Yáñez de nuevo reunirá al ex secretario de Gobernación con 
empresarios y, aunque en la 4T no son iguales, los señores del dinero irán preparados para apoyar la campaña 
porque habrá “pase de charola”. Nada. Ni tan sabrosa ni tan jugosa será la cena de la “corcholata menor” 
Gerardo Fernández Noroña, quien también visitará Querétaro el jueves para tener eventos con una 
convocatoria más bien modesta. Informes. El 24 de agosto la diputada priista Graciela Juárez tendrá sus 45 
minutos de fama estatal, pues como presidenta del Congreso rendirá el informe de labores de la LX Legislatura. 
Y el 1 de septiembre el alcalde Roberto Sosa abrirá la temporada de informes municipales con su 
comparecencia en el Lienzo Charro de Corregidora. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “DATOS “ 
Por Adán Olvera 
Según datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), desde 2010 se contabilizaron 30 mil 256 
personas que hablaban cuatro lenguas indígenas, mientras que para el 2020, dicha cifra incrementó a 31 mil 
383 personas en el estado de Querétaro. De las cuatro lenguas indígenas que se hablan, en primer lugar, se 
encuentra el otomí con 22 mil 433 hablantes, le sigue el náhuatl con 3 mil 442, posteriormente el mazahua 
con 810 y por último el zapoteco con 720 hablantes. Sin embargo, los otomíes son los que tienen más presencia 
en la entidad, debido a sus costumbres y tradiciones, ubicándose en los municipios de Tolimán, Cadereyta, 
Ezequiel Montes y Amealco. Le cuento esto porque recientemente en el marco del día internacional de los 
pueblos indígenas, la Secretaría de Cultura a nivel federal publicó en su sitio de internet que, en el caso de 
Querétaro, no había presencia de pueblo originarios y mucho menos de alguna lengua indígena que se maneje 
en la entidad. https://sic.cultura.gob.mx/index.php?table=grupo_etnico# Aseguran que por limitaciones en el 
diseño y facilidad de reproducción de estadística se ha recurrido a localizar cada lengua indígena en un 
territorio específico (donde se ubique la mayor cantidad de población que la habla), lo que no limita ni se 
contrapone con el alcance geográfico real de una lengua. O sea que por diseño del mapa pueden quedar 
algunos estados fuera y no necesariamente quiere decir que no hay presencia de grupos o lengua sin indígenas; 
que necesidad de limitar por una cuestión gráfica porque eso puede prestarse a malentendidos. La situación 
es que Querétaro y los hablantes de otomí y/o pobladores otomíes; se observa, efectivamente, que en la 
entidad no se localizan las mayores concentraciones de población ni de municipios, por lo tanto, determinaron 
localizar en la representación cartográfica al estado de Hidalgo y Querétaro, está fuera. De rebote. Carmen 
Gómez, consejera de Morena en Querétaro, asegura que van más de dos meses que este órgano no sesiona y 
no hace nada. Para empezar, no informa que hay un proceso interno nacional para buscar un coordinador de 
comités de defensa de la 4T; dice la consejera que la dirigencia es un cero a la izquierda y eso es, lo único que 
tiene de izquierda. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Reutilizar libros. La diputada panista Mariela Morán, presidenta de la Comisión de la Familia y Derechos de 
las Niñas, Niños y Adolescentes de la Legislatura, se sumó al rechazo hacia los nuevos libros de texto gratuitos. 
La legisladora afirmó que no se puede permitir el uso de los libros de la SEP en las aulas, pues contienen 
errores que generarán un “retraso en la educación de las niñas y niños”, pero como solución, propuso 
reutilizar el material educativo anterior para el próximo ciclo escolar. Austeridad. Sin hacer ruido ni jalar 
reflectores, únicamente a través de las redes sociales, la diputada local, Daniela Salgado presentó su informe 
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de actividades legislativas. La panista reportó más de 55 iniciativas de ley en conjunto con el grupo 
parlamentario del PAN y Querétaro Independiente, aunque a su parecer la más importante fue el proyecto 
para el nombramiento de las Fiestas de Soriano como Patrimonio Cultural Inmaterial e Intangible del Estado. 
En buen estado. Luego del concierto realizado en el estadio La Corregidora, el Oficial Mayor Mario Ramírez 
Retolaza aseguró que el césped y todo el campo en general quedó en buen estado, pues se tomaron las 
precauciones para no padecer los daños que se registraron semanas atrás y que orillaron a los Gallos Blancos 
a no jugar en el coloso del Cimatario. Está garantizado que se podrá jugar el domingo ante Pachuca sin 
inconvenientes. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Se las aplican a quienes tienen Bonogallo. Nos dicen que aficionados del Club Querétaro se quedarán sin poder 
ver a Las Águilas en el Corregidora. El 20 de septiembre se jugará el partido pendiente contra el América. Pero 
nos cuentan que aquellos que compraron su Bonogallo después del 14 de agosto no tendrán acceso al 
encuentro, por lo que solo les quedará la opción de que lo vean por la televisión, eso, si lo pasan, porque en 
este torneo son pocos los partidos que son transmitidos en televisión abierta o canales de cable sin 
suscripción. Lo cierto es que nuevamente el club de azul y negro se las aplicó a la afición, que tanto los apoya. 
Esta semana se integran los taxis amarillos a Uber. A partir de esta semana, nos cuentan, se podrá utilizar Uber 
para pedir un vehículo tipo taxi amarillo. Cuando el usuario ingrese a la aplicación podrá decidir si acepta un 
viaje en vehículo tipo taxi o en uno de la categoría UberX. El objetivo es que los usuarios tengan menor tiempo 
de espera para iniciar su viaje. Recordemos que este hecho se da con la nueva Ley de Movilidad, lo que le 
permitió a la AMEQ que encabeza Gerardo Cuanalo, ordenar a las plataformas y darles facilidades a los taxis 
tradicionales. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Tres programas prioritarios a cargo de Lupita Murguía. Que desde el gobierno del estado se busca construir 
un Querétaro más justo y con certeza jurídica para todos, para lo cual, un conjunto de tres programas 
prioritarios para el gobernador Mauricio Kuri están a cargo de la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía. Se 
trata del “Programa de certeza patrimonial” para avanzar en la solución de problemas de documentación de 
escrituras de las familias queretanas en municipios; el “Programa de condominios contigo” que se viene 
socializando directamente con los beneficiarios; y próximamente el esquema septiembre, mes del testamento. 
Con su capacidad resolutiva y sensibilidad política, Lupita Murguía conduce estos tres esquemas que brindan 
tranquilidad a las familias en temas sensibles, dando facilidades a la regulación del patrimonio de las familias 
queretanas. Subsecretaría de Derechos Humanos recibirá a madres buscadoras. Sobre el arribó este martes 
de cerca de 170 madres buscadoras de todo el país a la entidad de acuerdo con integrantes del colectivo 
Desaparecidos Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri informó que la subsecretaría de Derechos Humanos 
de la Secretaría de Gobierno las recibirá. En cuanto a las estadísticas de desaparición manifestó:  “No es un 
tema, hasta este momento, que nos preocupe en Querétaro”. Por otra parte, el mandatario dijo no coincidir 
con señalamientos de que habitantes de la Ciudad de México no desean arribar al estado de Querétaro durante 
la temporada vacacional debido al tráfico vehicular generado por la obra que se ejecuta en avenida 5 de 
Febrero. “Cada vez hay más personas que se vienen a vivir acá y la gran mayoría vienen de la Ciudad de 
México”, dijo al respecto. Por su parte, el titular de la Secretaría de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas (SDUOP), Fernando González Salinas, sostuvo que la obra de Paseo Cinco de Febrero presenta un 
avance de alrededor del 64%. Reiteró que la obra quedará concluida y será entregada en diciembre. En 
septiembre, primera disposición del empréstito. Que el 14 de septiembre es el plazo máximo para que el 
financiamiento de 3 mil 300 millones de pesos, adquirido por el gobierno del estado, quede registrado ante la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo Gustavo Arturo Leal Maya, secretario de Finanzas del 
estado de Querétaro. Dijo que a partir de la tercera semana de septiembre esperan que pueda hacerse la 
primera disposición del empréstito y detalló que estiman pagar en 47 mensualidades, o incluso 46, ya que será 
en agosto de 2027 el plazo máximo para liquidar la deuda. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO 
ALLÁ EN LA FUENTE.  Una madre acompaña a sus dos niños mientras los chamacos juegan a refrescarse con 
los chorritos en la llamada fuente del Danzante, en el andador 5 de Mayo del Centro Histórico de Querétaro, Y 
es que el calor ha cedido un poco pero todavía no lo suficiente. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
LUPITA MURGUÍA, COMODÍN DE KURI. ¿Que quiere ser senadora? Le preguntaron a LUPITA MURGUÍA 
GUTIÉRREZ.  “Ya soy” respondió. Y, en efecto, pidió licencia para asumir la Secretaría de Gobierno del Estado. 
La funcionaria, con brillante trayectoria, desea hoy la candidatura a presidencia municipal de Querétaro y, 
fíjese nomás, “lo peor” que le puede pasar es repetir en el Senado y figurar entre los posibles para el todavía 
lejano 2027. Sí, di.  Agua queretana, la más sana. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Corchola-tour. Adán Augusto López Hernández -aspirante a coordinar los comités de defensa de la Cuarta 
Transformación- encabezará asambleas informativas el jueves en los municipios queretanos de El Marqués y 
Corregidora. Así se anunciará mañana en conferencia de prensa. El exsecretario de Gobernación, originario de 
Paraíso, Tabasco, es visto como el “Plan B” de Andrés Manuel López Obrador para sucederlo si el proyecto 
Sheinbaum no avanza, pero otros lo consideran el  “Plan AA” por ser no solamente su amigo más antiguo sino 
una versión corregida y aumentada. La agenda del tabasqueño II, me advierten, no incluye ninguna reunión 
en El Campanario, lo que tampoco significa nada, porque las actividades privadas son eso, sobre todo 
tratándose de otra cena con empresarios promovida por familiar cercano al denostado dueño de Oceanografía. 
Adán Augusto se va terminando el acto de Corregidora, dijo una organizadora. López Hernández, también 
exgobernador de Tabasco, es una de las seis corcholatas de la cuarta transformación, junto con Sheinbaum, 
Ebrard, Monreal, Velasco y Noroña. A sus 59 años, ha sido diputado local y federal, senador, gobernador y 
secretario de Gobernación. Es abogado por la Universidad Juárez de Tabasco y maestro en ciencias políticas 
por la de París. Militó en el PRI de 1976 a 2001 y en el PRD de 2001 al 2014, año en el que se incorpora al 
Movimiento Regeneración Nacional. Pertenece al círculo íntimo de Andrés Manuel López Obrador, junto con 
su hermana Rosalinda López Hernández, administradora general de auditoría fiscal del SAT y esposa del actual 
gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, el mejor imitador de YSQ. Adán Augusto López tiene profundos 
vínculos con López Obrador, quien fue impulsado en sus inicios por el papá de aquél, un prestigiado abogado 
y notario tabasqueño. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- El carnal. Hoy a las nueve de la madrugada dará conferencia 
de prensa el equipo de Marcelo Ebrard en el Chucho el Roto para informar sobre las actividades del 
exsecretario de Relaciones Exteriores, el político de mayor trayectoria entre los aspirantes de todos los 
partidos. Informaremos. -¡PREEEPAREN!- De lujo. El doctor Norberto Alvarado Alegría y su colega Ramsés S. 
Montoya Camarena presentarán este miércoles en el Club de Industriales su libro Función notarial, derechos 
humanos y argumentación jurídica, con tres distinguidos comentaristas: la magistrada presidenta Mariela 
Ponce Villa, el exgobernador Mariano Palacios Alcocer y el ombudsperson Javier Rascado Pérez. Hay que ir. -
¡AAAPUNTEN!- Sin Hache. Que el vocero nacional del PRI, expresidente estatal de ese partido y actual diputado 
en la LX Legislatura local, ya tiene espectaculares en la capital del país, lo que hace suponer su posible 
integración en la lista pluri al Congreso de la Unión (San Lázaro o Senado). ¡Órale! -¡FUEGO!- Primo-hermano. 
Que, como le he venido adelantando, este jueves con motivo de la visita de Adán Augusto López podría 
anunciarse la incorporación de un destacado priista de El Marqués a la 4T, Mario Calzada Mercado, 
expresidente municipal, familiar del exgobernador José Calzada Rovirosa, en torno al que se está formando 
una especie de Tucom, Todos Unidos contra Monsalvo, la carta fuerte de Acción Nacional. ¡Porca miseria! (PA 
2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Miguel Martínez, en su desesperación por sacar adelante los pendientes financieros a los que él mismo y su 
antecesor metieron al municipio de Cadereyta, llegó al extremo de poner a remate bienes municipales como 
es el caso del mercado municipal. Nos platican que el alcalde panista ha mostrado una total incapacidad para 
hacer aquello para lo que los ciudadanos lo contrataron. Marco Antonio León Hernández reapareció en la 
escena pública local. El viejo político priista se dejó ver en una mesa de la cafetería del Centro de Congreso con 
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diversos personajes de la vida política local. Nos platican que, a León Hernández, quien fuera dos veces 
dirigente del PRI se le reconoce por su habilidad para la negociación y los acuerdos políticos. Adán Augusto 
López visitará Querétaro este jueves y finalmente se integró un comité que lo representa en el estado. Nos 
platican que la posibilidad de su aspiración presidencial se truncó cuando AMLO se molestó con él por diversos 
escándalos, pero, aunque es una corcholata en picada, le alcanzaría para estar en el gabinete si gana Morena. 
ESFE. La semana pasada, al menos durante tres días, el portal de transparencia estuvo totalmente caído. Nos 
dicen que los intentos por acceder a las revisiones de las cuentas públicas locales fueron infructuosos. (P) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Hito ejemplo. El HITO Querétaro es un ejemplo nacional de cómo dejar los pretextos y las culpas del pasado, 
para enfrentar la realidad y atender a los niños con cáncer. Felicidades por tan loable labor. (N) 
 
BUENOS NÚMEROS 
Si escuchamos que la política social marca una diferencia con rostro humano, parece una declaración retórica 
para un evento político de ayuda, pero si también dice que la diferencia es con rostro humano al reducir los 
índices de pobreza, transformando para bien la calidad de vida de los queretanos, entonces rebasa la simple 
declaración y se convierte en un programa medible, concreto y evaluable. La Secretaría de Desarrollo Social 
presenta cifras muy interesantes, inclusive históricas, porque al asumir que tienen retos, por lo que no 
escatimarán esfuerzos para crecer parejo y lograr que nadie se quede atrás. ¿Un mensaje oficialista?... veamos, 
¿qué tanto? De acuerdo a los datos de esta dependencia, a cargo de Agustín Dorantes Lámbarri, dados a 
conocer ayer mediante el programa Contigo Informamos, se asevera hay una disminución histórica, luego que 
en dos años han logrado importantes resultados. Por dar algunos datos, medibles —desde luego— en 2020 
había 750 mil personas en pobreza en el estado y para 2022, la cifra fue 537 mil, un 29% menor y qué significa 
ese porcentaje, pues que 210 mil queretanos dejaron la pobreza. Y los números sobre pobreza extrema 
también son elocuentes al reducirla en un 40 por ciento, luego que en el año 2020 había 70 mil personas en 
pobreza extrema y para el 2022 se redujo a 43 mil el número, 27 mil queretanos superaron la pobreza extrema. 
Suena bien, ¿no? pues en cuanto a carencias en 2010 hubo 436.3 mil en esos parámetros y dos años después, 
se redujo a 322.3 mil, un 26% menos; 114 mil dejaron de enfrentar carencia alimentaria y esto no es obra de 
milagros ni hechicerías, sino resultado del trabajo y de la implementación de programas clave, como los 
alimentarios para los adultos mayores y personas que enfrentan algunas discapacidades. Otro de los 
programas es la Tarjeta Contigo, para las mujeres en condición de vulnerabilidad. Dorantes Lámbarri y la 
SEDESOQ, han hecho de estos trabajos un esquema holístico en el que toman en cuenta también los servicios 
básicos de vivienda en vulnerabilidad y si en el 2020 hubo 238.79 por ciento el año pasado la cifra se redujo a 
193.227%. Entonces ahora el 92.2 por ciento de la población no enfrenta carencias básicas de vivienda y ahí 
los programas claves son la Regularización Territorial y la Infraestructura Social. Aquí también tenemos otros 
números y son cuantificables y en la calidad de vivienda sólo el 0.5% de la población tiene materiales endebles; 
el 0.2 por ciento, techos endebles y el 0.7 por ciento, piso de tierra. Nos falta hablar de trabajo y de salud de 
las reducciones de desempleo y la calidad del servicio médico, pero eso será para otra entrega. Que falta mucho 
por hacer... sin duda, pero los resultados de Dorantes al frente de SEDESOQ, son buenos. (N) 
 
#ENLAMIRA 
Apegados a la legalidad. El gobernador ha sido cauteloso con el tema de la distribución de los libros de texto 
gratuitos. El asunto, como lo ha planteado, debe estar apegado a parámetros técnicos y no políticos, por lo que, 
desde la semana pasada, ante la polémica a nivel nacional, formó una comisión de expertos quienes analizaron 
los libros de texto desde una óptica técnica. En la edición de hoy, le llevamos a usted el planteamiento en torno 
a la decisión del estado respecto a que, hasta no tener una determinación judicial sobre la distribución, 
detendrán la misma, buscando apegarse a los preceptos legales que se hayan interpuesto en la materia. Un 
tema complicado y para el cual el tiempo se agota pues el ciclo escolar está por comenzar. Manténgase 
informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com, donde le llevamos a usted todo el acontecer local, 
nacional e internacional. Suscríbase a nuestros canales de WhatsApp para recibir noticias al momento. 
Disfrute la lectura. (AM) 
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PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


